

Universitäts- und Landesbibliothek Tirol

Die Systeme der praktischen Politik im Abendlande

Moderne Politik oder über die Verhältnisse der modernen Staaten untereinander so wie die praktischen, historischen und rechtlichen Principien der Beherrschungs-, Verfassungs- und Verwaltungs-Formen im modernen Abendlande überhaupt

Vollgraff, Karl Friedrich

1829

III. Zur Flaggen-Charte

Wesse. 4, 358.

Wenk. 4, 130.

v. Wichmann 4, 75 u. 357.

Widenmann 3, 124; 4, 61.

Wiquefort 4, 163.

Witt. 1, 184; 3, 513.

2.

Zacharia. 1, 4; 4, 181.

v. Ziegenhorn 4, 357.

Zimmermann 1, 4.

Zinserling. 4, 90.

III.

Zur Flaggen-Charte.

A. Zunächst muß bemerkt werden, daß darauf vier europäische Flaggen fehlen, von denen wir im Moment der Fertigung der Charte keine nähere Kenntniß hatten, nemlich die von

Hannover,
Meklenburg,
Oldenburg und
Rostock.

ad 1) ist ganz identisch mit der englischen Kauffahrdey-Flagge, hat aber zur Auszeichnung noch ein weißes Pferd in der Mitte des rothen Kreuzes am Stock;

ad 2) hat dieselben Farben wie die niederländische Flagge, jedoch den blauen Streifen oben, den rothen unten und in der Mitte den Stierkopf des Mecklenburgischen Wappens;

ad 3) diese Flagge ist blau mit einem rothen Kreuze, wodurch sie in vier blaue Felder getheilt ist;

ad 4) ist ganz identisch mit der Flagge der Tartarei, nemlich gelb mit einem schwarzen Drachen.

B. Sodann müssen wir bemerken, daß manche seefahrende Nationen außer der Kriegs- und Kauffahrdey-Flagge noch eine zweite oder dritte für das Bugspriet haben, ohne daß wir zu sagen wissen, welchen Zweck und welche Bedeutung dies hat.

C. Endlich dürfen wir nicht verschweigen, daß wir über einige Flaggen selbst noch zweifelhaft sind, und zwar:

- 1) wegen der *Bremischen*. Hier geben einige die von uns aufgenommene an, andere jedoch eine davon ganz verschiedene, nemlich: mit fünf weißen und fünf rothen horizontalen Streifen, am Stocke zweimal quadrirt. Wahrscheinlich sind beide in Gebrauch, wie denn auch
- 2) *Hamburg* sogar vier Flaggen hat, deren sich willkürlich bedient wird, und zwar zunächst die beiden von uns angegebenen, dann die *vereinigten drei Thürme weiß auf roth*, (welche eigentlich Vorschrift ist) und endlich dieselben *weiß auf blau*;
- 3) die *päbstliche Flagge* findet sich bei anderen blos mit zwei gekreuzten Schlüsseln und der Tiara darüber gezeichnet.
- 4) Die *Sardinische Kauffahrdey-Flagge* ist nach anderen von der *Kriegs-Flagge* verschieden und zwar *fehlt* ihr zunächst das mittlere kleine rothe Kreuz mit der Krone, statt welchem sie im obersten Eck-Quadrate die vier Mohren-Köpfe des sardinischen Wappens hat.
- 5) Die *Brasilische Flagge* geben andere so an, daß sie statt der Kaiser-Krone eine Erdkugel setzen, und das gelbe Oblongum mit Kaffe- und Tabacksblättern bestreuen.

Zur Nachricht für den Buchbinder.

Die Flaggen - Charte darf nicht gepreßt werden und ist an das Ende zu binden.

Marburg, in Kurhessen, gedruckt bei Bayrhoffer.